

Canadá y China anunciaron represalias: Mercados globales sucumben tras inicio de conflicto comercial

Trump se ha comprometido a imponer gravámenes adicionales a la madera, productos agrícolas, farmacéuticos, chips semiconductores, el cobre y las importaciones de automóviles.

EVN/AGENCIAS

Los mercados globales sucumbieron el martes luego de que el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, cumplió su amenaza de golpear a Canadá y México con aranceles de importación radicales y duplicó un gravamen existente sobre China, lo que desató represalias que arrastraron a la economía mundial al inicio de una nueva guerra comercial.

Los nuevos aranceles estadounidenses (impuestos del 25% sobre la mayoría de las importaciones canadienses y mexicanas, y un aumento del gravamen sobre China al 20%) afectan a unas importaciones anuales de aproximadamente US\$ 1,5 billones, una medida expansiva que indica a los mercados que el líder republicano está decidido a imponer derechos de importación para obtener nuevos ingresos y crear puestos de trabajo en la industria manufacturera nacional.

Canadá contraatacó el martes con gravámenes escalonados sobre bienes estadounidenses por US\$ 107.000 millones.

Trump aseguró que responderá a los aranceles de Canadá con un aumento equivalente y recíproco a los gravámenes del 25% impuestos hoy por el país vecino.

“Por favor, expliquen al gobernador Trudeau de Canadá que cuando pone aranceles en represalia a los de Estados Unidos, nuestros aranceles recíprocos inmediatamente se incrementarán en el mismo monto”, indicó Trump en una publicación de Truth Social.

China no se quedó atrás y también impuso gravámenes de hasta el 15%, principalmente sobre los envíos agrícolas estadounidenses, mientras que la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, anunciará aranceles y otras medidas el domingo en respuesta a la decisión de Trump.

El Presidente chileno, Gabriel Boric, dijo que se comunicó con su homóloga mexicana para “abordar de manera conjunta” temas “como el comercio y el multilateralismo”, indicó en su cuenta de X.

Trump también se ha comprometido a imponer gravámenes adicionales a la madera, productos agrícolas, farmacéuticos, chips semiconductores, el cobre y las importaciones de automóviles, a partir del 2 de abril.

Efecto “bumerán”

La concreción de las amenazas arancelarias de Trump y las represalias de China, Canadá y Mé-

xico provocaron temor entre los inversionistas y el desplome de los mercados, lo que afectó también a Chile, aunque de manera muy acotada.

Los principales índices de Wall Street retrocedieron, tal como ocurrió en la jornada previa. El Dow Jones de las acciones industriales bajó más de 1,5% y el tecnológico Nasdaq cedió 0,35%.

Entre los sectores que más sufrieron en la primera jornada de la declarada guerra comercial figuraron la gran banca y las empresas financieras. Entre las caídas más notorias resaltaron JP Morgan, Citigroup, Wells Fargo, más otras empresas financieras como Goldman Sachs, American Express o Visa.

La entrada en vigor de los gravámenes se tradujo en advertencias generalizadas sobre los efectos inflacionarios que esto puede tener en la economía estadounidense. De hecho, el secretario de Comercio de EE.UU., Howard Lutnick, reconoció que los aranceles a las importaciones de México, Canadá y China afectarán los precios al consumidor a “corto plazo”, algo que fue ratificado por el presidente de la Fed de Nueva York, John Williams.

En los mercados estadounidenses también destacaron la caída de la aeronáutica Boeing, Wall

Principales bolsas del mundo

País	Bolsa	Puntos	Var. % diaria
Chile	IPSA	7.313,9	-0,42
Brasil	IBOVESPA	122.799,1	-1,60
México	MEXBOL	52.388,2	0,59
Reino Unido	FTSE 100	8.759,0	-1,27
Alemania	DAX 40	22.326,8	-3,54
Francia	CAC 40	8.047,9	-1,85
España	IBEX 35	13.031,7	-2,55
Italia	FTSE MIB	37.736,2	-3,41
China	CSI 300	3.885,2	-0,08
Japón	NIKKEI 225	37.331,2	-1,20
Corea del S.	KOSPI	2.528,9	-0,15
India	SENSEX	72.989,9	-0,13
Australia	ASX 200	8.198,1	-0,58

Principales metales

Oro (US\$/Onza)	Plata (US\$/Onza)	Hierro (US\$/Ton.)	Cobre (US\$/Libra)	Plomo (US\$/Ton.)
2.915,05	31,93	99,00	4,26	1.974,69
Var. % diaria 0,77	Var. % diaria 0,78	Var. % diaria 0,00	Var. % diaria 0,37	Var. % diaria 0,38

Fuente Bloomberg

Disney y Walmart. En cuanto a la industria automotriz, muy interconectada en los tres países norteamericanos, también sintió el golpe, como ocurrió con los títulos de Ford y General Motors.

Contagio global

Las bolsas europeas y asiáticas también sucumbieron por el impacto en la economía global de los aranceles anunciados. Los valores que más tienen que temer en caso de aranceles actuales o futuros capitalizaron las pérdidas. Ese fue el caso de las compañías de automóviles, como Stellantis (-10,9%) en la bolsa de Milán (3,41%) y Renault en la plaza de París (-1,85%).

El selectivo de Fráncfort bajó

ayer un 3,54% por la guerra comercial, mientras el tecnológico TecDAX descendió un 3,56%.

La Bolsa de Londres cayó un 1,27%. Los títulos más perjudicados en el parque londinense fueron la compañía de alquiler de equipos industriales Ashtead, que se dejó un 8,23%, seguida del holding de aerolíneas International Consolidated Airlines—en el que se encuentra la española Iberia—, que perdió un 7,53%.

Pese al complejo escenario de los mercados internacionales, el contagio de los mercados en Chile fue más acotado, ya que el selectivo IPSA cedió un 0,42%, mientras que el dólar revirtió una alza inicial en la jornada de ayer y finalizó con una caída de poco más de \$4, hasta \$947,2.

Monedas de A. Latina

Tipo de cambio con el dólar

Monedas Latam	Var. % diaria
Peso chileno	0,57
Sol peruano	0,53
Boliviano	0,53
Peso argentino	0,00
Real brasileño	0,00
Peso uruguayo	0,00
Peso mexicano	-0,06
Peso colombiano	-1,24

Monedas de grandes economías

Tipo de cambio con el dólar

Monedas G10	Var. % diaria
Euro	1,2
Corona danesa	1,2
Franco suizo	0,9
Libra británica	0,7
Corona sueca	0,6
Corona noruega	0,6
Dólar neozelandés	0,6
Dólar australiano	0,4
Yen japonés	0,3
Dólar canadiense	0,0

Petróleo y cobre

El barril de petróleo Brent, crudo utilizado como referencia en Chile, cayó un 0,80% en el mercado de futuros de Londres, hasta 71,04 dólares.

Desde Rent4 atribuyen esta caída al contexto negativo para el crecimiento y al hecho de que la OPEP+ confirmó su plan de aumentar gradualmente su producción a partir de abril hasta sumar 2,2 millones de barriles diarios en un plazo de 18 meses.

Pese a este complejo escenario externo, el precio del cobre, la principal exportación chilena y que también está en la mira de gravámenes subió un 0,37%, hasta US\$ 4,26.